災時、みらいの画像を見て防災意識

議会総務委が石巻市で「防災まちあるき」を

H



別賞を受賞しは総務省のはおいるところでは、まる人ところでは、まないとは、またのではでは、またのでは、またのでは、またのでは、またのでは、またのでは、またのでは、またのでは、またのでは、またのでは、またのでは、またのでは、またのでは、またので 術ど同 をと法た 地防 域 まち 情報 G 政 P S 地 P 石巻し や域 IJ Α 团 社 R 体

て今換し

回さ

せ *h* 員

7 7

P 11 t= 現

訤 石 0 明卷 を受 事は、 説し 自 れ は

ĥ

な状 P 沢プ 八を見る・りを操; 11 作 す きけ

道

な

٤"

1

立 理

っ思わし我が でっれた々入 8 7" れた 3 7 ロいる を探 7 U ゎ

を

見

1

赵 8 1.1

h\ \exists 常

す

抜性

 $^{\prime\prime}_{\prime\prime}$ 自

1

P

は心

設化を形取合福の 東村山の営農 大陽. ま 光発 ホ ま な ۶,, 同

【ノダケ】セリ科の多年 草。漢字で「野竹」と書 きます。草丈は1 行から 1.5 流。花は黒色に近 い暗紫色です。花期は9 月~11月。10数年ぶり にこの花を見つけまし た。花言葉は、「愛の悲 しみ」。9月24日、吉 川区にて撮影。

吉川区入河沢にあった 「入河沢 (いりこうぞう) 城」は「文献に一度も登場 したことのない幻の山城」 (歴史家の花ヶ前盛明さ ん)です。

5日の歴史講演会と現地 説明(いずれも「謙信公の 郷振興協議会」主催)で は、この入河沢城がとりあ げられました。講師は花ヶ 前盛明さん、吉川町史や自 分の史跡紀行文などを引用 し、熱の入った説明をして くださいました。

城跡見学会では佐藤春雄 さんと金井薫さんも加わっ て、案内役を務めてくださ いました。私は今回も佐藤 さんのグループで一緒に歩 きました。

佐藤春雄さんと現地を歩 き、解説を加えていただく 中で、よくわかったのは、

この入河沢城跡の魅力で す。ほとんど知られてい ない小さな山城でありな がら、堀切、土塁、虎 口、切岸などの遺構が しっかりと残っていて、 わかりやすいのです。特 に敵を登らせないために つくられた急斜面、切岸 がよくわかります。山城 の生命線はこの切岸だと いう理解が進むはずで す。佐藤春雄さんが、 「入河沢城跡は山城を学

ぶためには最高の場所 だ。コンパクトで、機能 もわかる。全体もわか る」と言われた意味がよ く理解できました。

この日の現地解説で は、堀切をはさんで合戦 するときの状況がわかる ように竹やりも用意され ました。



No.1879 2018.10.14

発行:編集 日本共産党上越市議 橋爪のりかず Tel 025-548-3628 通じないときは 090-5392-1961

E-mail hasiznyg@ruby.ocn.ne.jp URL http://www.hose1.jp/



ブログ 「ホーセの見 てある記」は

フェスティバル」と銘打って行われたコンパラグライダー練習場で「尾神岳サマー 尾神岳で行われたコンサー 夏の 一 日、 地元 元の人がタケと呼い思い出をひと トの話です。

手グループ、ラフベリーの二人です。 プ、吉川踊り いましたね。 露してくれました。これ がスタートする前に地元 の太鼓集 れました。これが下地に、隊のみなさんが演奏や踊 団、よさこい \mathcal{O} グ

さて、

パラグライダー

練習

 \mathcal{O}

てつペ

赤い服が きく手を 頃だったでしょうか、 てっぺんで数人の人たちが曲に合わせて大 一人ほど確認できました。 団、 そのなかには上越マリオ団の ジからその逆方向へと移した私 サートが始まり半分くら ズムに合わせて、じつに 鼓舞衆」の .見えました。あとは吉川 振っていることに気づきました。 練習場の一番 メンバー 何とはなしに目をスッ半分くらい終わった 楽しそうで いところ、 区の太鼓 マリオの き 勇 性

たら、 手さんたちと心を一つにできる、 らが盛んに手を振っている。この様子をみ だろうかという思いもありましたが、 て、てっぺんへ行ってみたくなりました。 くらいあります。そんなに遠 歩きはじめてから、ふと右 ステージからこのてっぺんまで一 そんな遠くにいてもステー 私もステー からステージを見る風景はどんな ジ前の観客席 感いところで彼れまで一五○\ 脇をみると、 から離れ ジの れ 何よ を 歌

に、その後ろにはマリオ団のワリオも大き

かして歩いているじゃあ

かって歩き始めてい

ま

す。さら

一人のお母さんと二人の子どもさんもてっ

りま うれか。 しくなりました。 な同じ気持ちだったん

うとしましたが、いい写真にはなりませ り出し、バッタが羽を広げて飛ぶ姿を撮ろ いたのでしょうか。 五~六がはあります。私は、 ばらく歩いたところで、 目 いました。殿様バッタです。 バッタも曲に合わ の前の芝の上を飛んでいくバッタ せて 黄色 デジカメを取 の羽 び 体長は 口 を広

口

目。

出演したの

は

歌

1

見えまし は私 りながらしばらくステー えます。 ベリーもステージ前の聴衆も小さくなって とがあるかも知れない、そう思って し荘」の階段のところにも何人かの姿が です。ここにたどり着 た。これだけ離れていれば音が届かないこ てっぺんにいる仲間たちと一 しっかり聴こえたのです。 (の間 8 みんな、楽しんでいるんですね。 違 た。ステージ近くにある「みはら がとてもいい。ステー いでした。音は小さく 津の居多ヶ浜がよく ジを見つめま 日 緒に手を振 本 ジ上のラブ 見えま は 海 なって いた 側 を見ん

ころ がらじっと聴いている人もわせている人がいました。I では足を上げたり下げたりしてリズムに合 まさに喜び満開という感じでしたね。 ラフベリーの歌を聴きながら、 か、 \mathcal{O} 芝生の坂を転がる人もいま 7 L

れた温もり感じているからの方で歌った母さんへの歌、 かには尾神と深いかかわりのある人が何 いました。上越 日、コンサート会場に集まった人 っと聴いている人もいます。それどいる人がいました。団扇をあおぎな 歌を聴 マリオ団のマリオ ラフベリー 「アナタがく が そり 最 後

色はすべて青。



上越地域各消防署における 空間放射線量測定結果

測定は毎日午前9時。数値はマイクロシ ベルト。1時間当たりの測定量です。

消防署によると、通常は1時間当たり 0. 016~0. 16 μ Sv (マイクロシーベルト) だと

		,, , , , _ _
のことです。		
	10月3日(月)	10月10日(水)
上越南消防署	0.047	0.050
上越北消防署	0.053	0.040
新井消防署	0.043	0.043
頸北消防署	0.047	0.040
頸南消防署	0.057	0.050
東頸消防署	0.040	0.040
高士分遣所	0.047	0.050
名立分遣所	0.053	0.053

社会福祉法人「みんなでいき る」主催の上越ヤートプロジェ **クトを8日、観てきました。今** 回の会場は高田の浄興寺とリブ レリアホール(本町4)でし

2つの会場での作品はどれも 力作ぞろいで、滞在予定時間を はるかにオーパーしてしまいま

使うカラーはすべて青の青色 で描きだす尹州インがこんなに も素敵だとはの「花弁」「わら じょなどいろんなテーマでハが **キ大の絵を描き、それへの思い** をコメントで書くの作者の佐藤 葉月さんとは会場でおしゃぺり もできました。1枚の紙に大小 様々な丸いシールを貼りつけ、 様々な作品をつくりだしていく





大塚洸さんの作品も見事でした。改めてマルの世界のやさしさと美し さを確認できました。このほか、ペン1本を使って「鳥目線」で風景 を丁寧に描く辻勇二さんの作品などを楽しむことができました。惹き つけられた作品の共通項は「ひとつのことを大事にする」のとても素 敵な作品展でした。